

## Die Ruderer sind auch Naturschützer

In Luzern werden am zweiten Juli-Wochenende Weltklassefelder am Start des Ruder-Weltcup-Finals erwartet. Christian Stofer, Direktor des Schweizerischen Ruderverbandes SRV und Sportchef der Ruderwelt, rechnet damit, dass auf dem Rotsee die stärkstbesetzte Regatta in der diesjährigen Weltcupserie stattfinden wird. «Es ist die letzte grosse Testmöglichkeit vor den Weltmeisterschaften Ende August in Bled (SLO) und die will sich niemand entgehen lassen.»

Der Schweizer Ruderverband startet mit sechs Booten in den olympischen Klassen auf dem Rotsee. Angeführt wird das Team vom leichten Vierer ohne Steuerermann mit dem Luzerner Seeclub-Ruderer Mario Gyr am Schlag, der im letzten Jahr an den Europameisterschaften in Portugal die Bronzemedaille gewann, und weiterhin in unveränderter Besetzung rudert. Gespannt sein darf man auf den schweren Doppelzweier mit André Vonarburg/Florian Stofer und dem Doppelvierer der Frauen, der in Portugal ebenfalls eine Bronzemedaille gewann. Zwei neu formierte Paare im leichten Doppelzweier bei den Männern (Michael Schmid, Seeclub Luzern und Raphaël Jeanneret) und den Frauen (Olivia Wyss/Eliane Waser) und ein Doppelvierer mit jungen Nachwuchsleuten komplettieren die SRV-Delegation in diesem Jahr.

Diverse SRV-Crews haben sich die Olympischen Spiele 2012 in London zum Ziel gesetzt und kämpfen an den Weltmeisterschaften um die Quotenplätze für die Schweiz. Finalplätze in Luzern sind darum für einige von ihnen Pflicht.

Der Rotsee und seine Umgebung bilden die weltweit einmalige natürliche Kulisse für Weltklasse-Sport an der Ruderwelt Luzern. Damit dies auch in Zukunft so sein wird, müssen verschiedene Infrastrukturen erneuert werden. Dabei gilt es, die Interessen der Rudersportler, von Erholungssuchenden, aber vor allem auch von der Umwelt in Einklang zu bringen. Darum wurde der Verein «Naturarena Rotsee» gegründet, der diese Umsetzung verfolgt und sich dabei auf die Studie «Zukunft Rotsee und Rudersport» der Firma Metron stützt.

Die Zusammensetzung der Gründungsmitglieder mit Daniel Suter, Direktor des Verkehrshauses, als Präsidenten, Ruth Berchtold, Vize-Präsidentin des Schweizerischen Ruderverbandes, Felix Howald, Direktor der Zentralschweizerischen Handelskammer und Urs Hunkeler, Präsident des Regattaverains Luzern, zeigt die breite Abstützung, die der Verein «Naturarena Rotsee» genießt: Nebst Institutionen aus Kreisen der Wirtschaft, des Tourismus, der Anwohner und des Rudersports übernimmt der Gemeindeverband LuzernPlus eine tragende Rolle, insbesondere in der Koordination der unterschiedlichen Interessen, welche am Rotsee in Einklang gebracht werden sollen. Ein weiteres wichtiges Mitglied des Vereins «Naturarena Rotsee» ist der Quartierverein Maihof, der den Rotsee und vor allem dessen Ufer und Wege seit Jahren liebevoll hegt und pflegt.

Ziel des Vereins ist es, die in der Studie «Zukunft Rotsee und Rudersport» aufgezeigten Massnahmen und Strategien rasch umzusetzen und die notwendige Finanzierung zu sichern.

Die Infrastruktur am Rotsee soll soweit modernisiert werden, dass auch in Zukunft Weltcup- und Weltmeisterschafts-Regatten stattfinden können. Zugleich sollen die Umgebung als Naherholungsgebiet für die Bevölkerung der umliegenden Gemeinden erhalten und das Naturschutzgebiet am Rotsee intakt bleiben.

Dass das an der Rotseeregatta eingeführte Umweltkonzept «Ecosport» auch in diesem Jahr weitergeführt wird, versteht sich für die Ruderer von selbst. Schliesslich soll der Rotsee noch lange die attraktivste und schönste Ruderarena der Welt bleiben.

weiter oben rechts

## Rotsee-Termine

2./3. Juli: Schweizer Meisterschaften

6. Juli: 13.30 bis 17.30 Uhr: Kids Day

8. Juli: Weltcup

(Vorläufe/Hoffnungsläufe/Viertelfinals)

9. Juli: Weltcup (ab 8.30 Uhr Hoffnungsläufe, ab 13.40 Uhr Halbfinals; ab 16.40 Finals nichtolympische Bootsklassen)

10. Juli: Weltcup, ab 10.20 bis 15.00 Uhr Finals olympische Bootsklassen

Ramona Jäger

## «Rotsee-Beizli»



### Wir sind der Tradition verpflichtet:

Bereits zum 5. Mal in Folge wird dieses Jahr das «Rotsee-Beizli» an seinem bewährten Standort für Sie an folgenden Wochenenden offen sein:

**Am Samstag, 2. Juli, und Sonntag, 3. Juli 2011,** Schweizer Meisterschaften im Rudern und am darauffolgenden Wochenende **am Freitag, 8. Juli, Samstag 9. Juli und Sonntag, 10. Juli 2011,** die «Ruderwelt Luzern» (Internationale Rotsee-Regatta).



Immer besetzte Plätze im Beizli...

Die Speise- und Kuchenkarte ist traditionell schweizerisch gut und international von Holland bis Sizilien geschätzt. Geniessen Sie den schönen Rotsee, die Wettkämpfe und unsere Gastfreundschaft.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.



Ihre «Rotsee-Beizli»-Mannschaft